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INICIO DE LA OBRA: En Julio del 2008 pedí a Dios que me permitiera descansar por un tiempo, pues 

realmente me sentía  enfermo, le pedí también a 

mi Obispo Ruperto Garza, un receso por 

cuestiones de salud, que me fue otorgada.  

Empezamos 8 personas  en la sala de mi casa, 

Hno. Ildefonso Rodríguez, Hna. Liliana Camargo 

Hno. Iovany De la Fuente, Hna. Yesenia 

Rodríguez, Hno. Abraham Camargo, mi esposa 

Olivama Berumen,  mi hijo Adami Efraín y Yo.  

 

 

 

LA HERMANA SOCORRO CASTILLO, EL PASTOR JOSUE RAMOS Y SU ESPOSA SARITA 

Con nosotros en esos viernes se reunían la Hna Socorro Castillo y el Hno. Josue Ramos que en ese 

entonces pastoreaban San Andres, ya que también habían sido afectados con la situación del ministerio al 

cual el Hno. Josue perteneció por mas de 7 años y que seguían  apoyando en los cultos de  la 2ª. Por 

petición del obispo,  Nos reuníamos los viernes, les daba una palabra de aliento y orábamos, cenábamos y 

convivíamos. Así siguió el tiempo, hasta el mes de Diciembre,  Hasta que un día la hermana Clarita 

Castillo, le hablo a mi esposa para que fuésemos a orar por un vecino que había sido secuestrado por el 

narcotráfico, dejándole un trauma muy grande que le impedía salir  de su recamara, ya tenia dos meses 

en esa situación, atendimos el llamado de la hermana y Dios se manifestó inmediatamente en ese 

hombre, y fue libre,  nos invitaron a comer y el esposo de la hna. Clarita, Ignacio Sánchez, dijo: “Clarita 

porque no llevamos al culto del  domingo del hno. Ricardo, al vecino”. Mi esposa y yo nos quedamos 

viendo, pues no teníamos reunión los domingos, el señor dijo: si nos gustaría ir, ¿Dónde se reúnen? Y dije 

a las 4 de la tarde en mi casa, no tenemos templo…y así nos dimos cuenta que no nos había dado el 



receso El Señor Jesus, y optamos por iniciar esta nueva obra, apoyándome mi hijo Raziel y su esposa 

Elizabeth. 

 

Después agregándose mi cuñada Esther Berumen y su esposo 

Miguel Camarillo, mas adelante me vino apoyar mi familia  Chávez 

que ya no asistía a ninguna iglesia,  Unos hermanos pentecosteses,  

Empezamos a comprar sillas, instrumentos musicales, y cuando 

acordamos ya estábamos establecidos como una reciente 

congregación. 

 

ACONTECIMIENTOS  IMPORTANTES:  Acondicione una de mis casas en la planta alta y pusimos aire 

acondicionado, sillas, instrumentos musicales y empezó a manifestarse el Señor, primero a sanar heridas 

en todos nosotros, pues el acontecimiento de la  2ª. Y 3ª de valle hermoso, nos habían dejado algunas 

heridas,  el ministerio de alabanza estaba herido, desorientado, y se sentían totalmente defraudados, la 

hna. Liliana Camargo desarrollo la diabetes por la situación difícil que había pasado en la 2ª., así que el 

proceso de sanidad fue algo largo, pero fructífero. 

   Empezamos a pensar en algo que nos recordara siempre los eventos por los que habíamos pasado y 

como Dios nos había dado de su gracia y como nos habia restaurado. Y tenemos la frase  “gracia y 

restauración” porque la gracia de Dios nunca nos abandono, y nos restauro en una manera sobrenatural.  

De hecho la gente que llega con problemas de rechazo, de tristeza, y  desilusión, les decimos:  “ llegaste al 

lugar de la gracia de Dios y donde vas a ser restaurada”. 

Empecé a hacer cultos en Brownsville en la casa de mi Prima Esther Chávez, que recién había quedado 

viuda y que años atrás había sido bautizada en el Nombre de Jesucristo, pero por circunstancias adversas 

se congregaba en una iglesia bautista. Llegamos a ministrar a su familia y nos abrió su hogar para hacer 

estudios los martes y cultos los domingos por la mañana. 

Y en Matamoros, por ya ser insuficiente el cupo 

en la casa mia donde nos reuníamos, nos facilito 

una casa muy grande mi Prima Esther Chavez, en 

la Col. Playa Sol, con una aportación  y pagos de 

servicios, y el grupo empezó a trabajar con mas 

pasión. 

Mis familiares que me han apoyado 

incondicionalmente en la formación del Campo 

Evangelistico Matamoros: 



 Mis primos: Ruben  Puente y Edith, Romulo, Esther y Elizabeth Chávez Marroquin  ,mis sobrinos : Jesús, 

Lluvia, Oscar, Erick, David Gonzalez Chavez ,Elizabeth , Ruben, Rolando, Lalito Puente Chávez y mi amada 

tia que sin la cubierta de sus oraciones sé que no hubiera habido el avance que he tenido, Angélica 

Marroquin  Vda. De Chávez. 

 

Mi cuñada Esther y mi concuño Miguel , decidieron apoyarnos en el nuevo proyecto de formación de la 

5ª., después llego mi concuño Luis y mi cuñada Elva, que estaban en Tampico, y decidieron también 

reunirse con nosotros. Ellos han sido de gran apoyo a esta comunidad. 

La hermana Norma Garcia y sus hijas bautizadas Tania y Paloma, que pertenecían a San Andres pero como 

vivian en la Ciudad se les dificulto ya ir a las actividades al Ejido y decidieron perteneces a la iglesia 

naciente, aquí fue bautizado su hijo Juan De  Dios que ha sido un gran ministro de la alabanza. Esta familia 

había sido bautizada por mi a excepción de Paloma. 

Los siguientes matrimonios de la  2ª. Iglesia de matamoros, decidieron  trasladarse a lel Campo 

Evangelistico de Matamoros:  el Hno. Víctor Rodríguez y su esposa la Hna. Elsa Garcia,  el hermano 

Erasmo Guevara y su esposa Dolores Vivanco, por sugerencia del obispo, el diacono Daniel Alor y su 

esposa Nohemí López,. 

 

En la convención Interdistrital en Monterrey N.L.  Fue ordenado al ministerio el hno. Ildefonso Rodríguez, 

eso hizo que la iglesia tomara mas forma, pues es gente que habia impulsado siempre a la preparación 

secular y espiritual, ahora tengo 2 diáconos, que inicie en la 2ª. De matamoros, que son mi hijo Adami y 

Daniel Alor, un ministro ordenado  y mi esposa y yo como pastores. Un ministerio de alabanza muy 

fuertey que es una fortaleza en esta iglesia en formación. 



El hno. Ildefonso y la Hna. Liliana, después de tener todo el diagnostico en contra de no poder tener hijos, 

en una campaña que tuvimos el Señor cambio el diagnostico, abrió la matriz de la hermana y les dio 1 hijo 

: Alan,  a los 9 años de casados. Esto vino a levantar más la fe en alto, del grupo.  

Ministro Ildefonso Rodríguez y su esposa Liliana 

Camargo con su hijo Alan 

Mi esposa y yo hemos impulsado los ministerios y se han desarrollado: 

Ministerio de teatro de niños  

Daniela Alor en una representación  



Ministerio de teatro de jóvenes: 

 

Jóvenes en una obra de teatro 

 

 

TANIA CAMPA GARCIA, DIRECTORA DE TEATRO. 



 

ROSITA  GTZ.  DIRIGIENDO EL CULTO DE NIÑOS. 

Ministerio de liturgistas,  de panderistas, de liderazgo, y yo se que solo es cuestión de tiempo, para que 

esta iglesia sea una iglesia bien formada, bien establecida y reconocida. 

Contamos con 1 lic. En diseño, con 2 ingenieros en sistemas computacionales, 2 enfermeras, 1 

veterinario, 1 tecnico en construcción, 3 albañiles, 1 maestra de kínder, 1 estudiante de normal,  4 

estilistas, 1 estudiante en ingeniería, 1 auditora y lic. Empresarial, 1 trabajadora en el  gobierno, 1 

estudiante de mecánica, varios estudiantes de prepa y otros universitarios,  



 

Parte de la juventud. 

Trabajadores de fabricas, de empresas importantes, comerciantes,  miembros de estados unidos, esto es 

una fortaleza que tiene esta iglesia que ahora todo se esta invirtiendo para tener todo lo necesario para el 

buen funcionamiento de esta iglesia. 

Tenemos algunas deudas que estamos pagando, tenemos proyectos de aire acondicionado para el salón 

donde nos reunimos para el año próxima, proyecto de compra de terreno. 

FAMILIAS FUNDADORAS: 

FAM. DE LA ROSA BERUMEN 

FAM.RODRIGUEZ CAMARGO 

FAM. DE LA FUENTE RODRIGUEZ 

FAM. DE LA ROSA MC GUIRE 

FAM. GUTIERREZ RODRIGUEZ 

FAM. CAMARILLO BERUMEN 

FAM. ROBLES BERUMEN 

FAM.  CAMPA GARCIA 

FAM. RODRIGUEZ GARCIA 

FAM. GUEVARA VIVANCO 



 

  

 

 

BAUTISMOS DEL 27 DE NOVIEMBRE DEL 2011  

 

 

El Dr. Conrado Manzano y su 

esposa Nelly, miembros que 

mandaron construir la pila 

Bautismal 

 

 

 

 

 

 

 

 



NIÑOS DE LA CONGREGACION EN LA CELEBRACION A JESUS Y CELEBRANDO LA 

LIBERTAD DE MEXICO 

.   

 

Miembros de Brownsville, en la celebración del domingo en el Campo evangelistico 

Matamoros 



 

 

 

 

  

 



hermanos de la congregación.  

Del Campo Evangelistico  de matamoros. 

 

 

 

 

 

 



MEMORIAS SOBRE LA HISTORIA DE LA IGLESIA 

CUESTINARIO PARA EL  PASTOR RICARDO DE LA ROSA CHAVEZ 

 

 

1.- En que fecha fue usted iniciado al ministerio, mencione el lugar y la convención, 

el obispo en turno y el representante nacional que lo ordenó. 

Iniciacion:28 de Febrero de 1978  en H. Matamoros, Tam. En la Convención 

Distrital 

Obispo José Santos Pérez 

Representante Nacional: Isidro Pérez 

Ordenacion al ministerio: Abril de 1981 en la Convención Dtital. En Tampico, 

Tam. 

Obispo: Domingo Torres Alvarado 

Representante Nacional: Joel H. Rivas 

 

 

2.- En que fecha y lugar fue usted bautizado en el nombre de JESUCRISTO bajo que 

pastorado.  

 El  15 de Junio de 1977 en H.Matamoros, Tam  bajo el pastorado de Pedro Reyes 

Sustaita, y recibí el E. Santo el 15 de Abril de 1977 en la Convención Distrital en 

Tampico. 

 

3.- Mencione los distintos lugares que usted ha pastoreado, las fechas y los 

avances que usted cree que tuvo en cada uno de los pastorados. 



Encargado de la 3ª. Iglesia de Matamoros  en 1979 

Encargado en el Ejido San Francisco  en 1980 

 

Encargado de el Ejido San Andrés y S. Francisco  en 1984, por no haber pastor. 

 

Pastor de el Ejido S.Andrés y S. Francisco  en Diciembre 31 de  1990 a 1995  

avance: se duplico la congregación,  se compro un terreno en el ejido S. Andrés 

anexo al templo y la extensión del templo y construcción de la cocina comedor, y 

el piso de concreto en el templo. Se recibió la congregación  con 24 miembros y 

se entrego con 52 miembros. 

 

Evangelista en la formación de la 4ª. Matamoros en 1994 a 1995 avance: tuve 7 

bautismos 

Y 10 células evangelísticas 

 

Pastor en 2ª. Valle Hermoso  Enero de 1995 a Julio de 1998 avances: formación 

de liderazgo y conversión de la mayoría de los esposos de las hermanas, se 

establecieron 7 células familiares llamadas TECREHO (técnica de crecimiento en 

los hogares) 

28 Bautismos , construcción del templo hasta nivel de placa, dejando al siguiente 

pastor para la placa, la varilla, cemento, arena y grava. 

 

Pastor en 4ª. Reynosa  de Julio 29 de 1998 a 30 de Agosto de 2000 avance: 14 

bautismos 

 



Pastor en S. Fernando de 31 Agosto de 2000 a 21 de Octubre de 2001 avance: 12 

bautismos, se construyo la pila bautismal, y los baños, y se cambiaron todas las 

ventanas,  se construyo un templo de 10 x 18 mts. hasta nivel de placa para 

formación de la 2ª iglesia en la Col. Tamaulipas,  

 

Pastor en 2ª. H. Matamoros  del 14 de Octubre del 2001 al 6 de Enero del 2008 

avances: bautismos 149, construcción de baños de mujeres y hombres, cocina, 

oficina pastoral y oficina de tesorería, salón de usos múltiples con aire 

acondicionado, cambio de ventanas, bardeado y enrejado la área del templo, el 

crecimiento se dio a los 34 grupos familiares que se establecieron con su 

respectivo liderazgo. 

  

Pastor en 2ª. V. Hermoso 25 de diciembre del 2008 al 10 de Marzo del 2008 

avance, terminamos la casa pastoral, vitropiso, ventanas,  puertas y enjarre. 

 

Evangelista en la formación de la 3ª. Iglesia en V. Hermoso  del 30 de Abril del 

2008 al 18 de Junio del 2008,  avance: 8 bautismos, resultado de un encuentro, se 

adquirió un terreno de 20 x 50 mts. En la brecha 122 para la construcción del 

templo, se adquirió el equipo de música y un proyector. 

 

Receso: Julio 2008  a  Febrero del 2009 por problemas de salud 

 

Evangelista en la formación del Campo Evangelistico Matamoros  Febrero del 

2009 hasta la fecha 

Se inicio con 8 miembros, avance: 28 bautismos, actualmente contamos con 43 

miembros. 

 



4.- Mencione una historia, anécdota o milagro que haya quedado gravado en la 

mente de toda la congregación, en cada una de la iglesias que usted ha 

pastoreado. 

En la 3ª. De matamoros, cubrí al pastor Eliceo Gaytán Sandate por estar 

estudiando en Tepic en el ITAI. 

En el Ejido San Francisco, cubrí al pastor Daniel Rojas por estar estudiando en el 

ITAI en Tepic, Nayarit 

En el Ejido S. Andrés, al llegar a pastorear empezamos a trabajar llegando a 

duplicar la congregación. 

En la 2ª. De Valle Hermoso, llegamos a ganar matrimonios lo que hizo fuerte esta 

congregación, y trabajamos en las células de hogar, llegando a juntarse en una de 

las células un promedio de 50 personas. Siempre vimos el alcance de ganar en las 

células de los hogares. 

Como evangelista e iniciador de la formación  de la 4ª. Iglesia, trabajaba al lado 

de mi esposa e hijos, llegando del culto de San Andrés el cual pastoreaba a la par, 

llegábamos barriendo el templo el cual era de tierra, limpiábamos las bancas y 

limpiándonos los pies y zapatos del polvo que recogíamos, enseguida nos íbamos 

mi esposa con adami  mi hijo,  y yo con Raziel mi otro hijo, invitando casa por 

casa para celebrar el culto, a veces acompañándonos el pastor Jose Santos a 

tocar la guitarra. , llegamos a tener 7 bautismos, a juntar 40 personas en un año, 

teniendo 10 celulas evangelisticas, habiendo un acuerdo escrito que al juntar 25 

personas se nos darían miembros de las 3 iglesias ya establecidas para formar la 

4ª. congregación, pasando por alto el acuerdo escrito, el presbítero Eliceo 

Gaytán, me pidió que se la entregara al hermano Gerardo Mendez, entregándole 

mis primicias bautizadas, y las células establecidas, siendo el 2º. Evangelista en 

este lugar. 

 



Una anécdota de la 2ª. Valle Hermoso fue alcanzar a través de célula 

evangelistica al hno Alvaro Garza, el cual desarrollo un liderazgo que aun tiene 

repercusión, llegando a ser pastor de la 5ª. V. Hermoso. 

 

4ª. Reynosa, la iglesia en números mas grande del distrito con mas de 210 

miembros,  

Pero con una gran problemática, solo asistían 40 personas, la gente que asistía 

tenia gran potencial de liderazgo, lo cual supe valorar para estabilizar esta iglesia. 

 

San Fernando: una iglesia que estaba aletargada, que costo despertarla, se tuvo 

que dar cambios drásticos, sacarlos a otra colonia a iniciar otra congregación, 

aceptaron el reto, nos regalaron un terreno en la colonia Tamaulipas en el que 

construimos  un templo, los hermanos se esforzaban a apoyar, me cambiaron de 

iglesia  y el local se perdió, la familia del donante del terreno se quedo con el. 

Considero que esto quedo en la memoria de aquellos que se esforzaron mas para 

formar la 2ª. Iglesia. 

 

2ª. De Matamoros: fuimos la 1ª. Iglesia que hizo encuentros en la ciudad, fue 

toda una experiencia, fui conocido en la alianza de pastores de la ciudad como el 

que estaba mal con ese nuevo proyecto de los encuentros, con un grupo de 

lideres que se empaparon de esta nueva herramienta de trabajo, logramos 

prepararnos, para hacer otros encuentros, mi esposa preparaba conferencias 

para mujeres abandonadas, divorciadas y viudas, pues no había esa herramienta 

disponible, cubriendo mas las necesidades locales que teníamos.  

todo esto hizo que la iglesia viviera momentos muy buenos y llenos de 

bendición., hubo un gran movimiento en la iglesia involucrando a muchos, entre 

ellos a los jóvenes en teatro, a los mas viejos en intercesión, a los de edad media 

en servidores.  



 

5ª. Iglesia en formación: algo que ha marcado la iglesia es que tomados de la 

mano de Dios podemos lograr grandes cosas, aunque otras manos nos suelten, y 

la fe de esta iglesia crece en cada situación difícil por la que pasa, cuando nos 

robaron todos los instrumentos musicales junto con micrófonos, cables, consola, 

y hasta los aires acondicionados y abanicos, al 3er. Dia, Dios a través de la familia 

pastoral, enviaba el apoyo necesario para volver a comprar todos los 

instrumentos, y aunque hubo promesa de ayuda de algunos compañeros la 

iglesia no lo resintió cuando no llego, porque Dios no fallo.  Otro milagro de fe, 

que ejercito mas la fe, fue la cirugía de alto riesgo que tuve, a causa de una 

perforación de la apéndice, mencionando el medico, que aseguraba la entrada 

pero no la salida del quirófano a causa de la supuesta peritonitis, con un riesgo 

coronario y la glucosa muy alta, pero la iglesia se puso fuertemente a orar y 

ayuno general, y la mano de Dios se movio a mi favor, saliendo de la cirugía con 

el milagro de no haberse irrigado la materia purulenta, sino que el cirujano dijo 

que no entendía como se había taponeado la perforación si en el ultrasonido se 

veía todo irrigado. Al salir de la cirugía me enviaron a casa con cirugía expuesta, 

pues no la podían cerrar a causa de que había habido pus, y la congregación me 

dijo, descanse pastor tomese el tiempo que sea necesario para su recuperación, 

nosotros nos hacemos cargo de todo. Alabado sea Dios por esta hermosa 

congregación. Algunos de mis compañeros mi visitaron para extenderme su 

mano de empatía. Dios les de su pago a cada uno y a la hna. Consuelo Rmz.,  

esposa del  Pastor Joel Zacarias., que pudo darle el abrazo que necesitaba mi 

esposa en el momento de crisis. 

 

5.- Mencione una experiencia difícil que halla tenido usted o la congregación en 

cada una de las iglesias que halla pastoreado. 

San Andrés, fue una etapa en que me fui a estudiar a mexico en el CCM, y fue 

difícil para ambos, pero sacamos la mejor parte, pues allí inicie a darle la 

oportunidad a los laicos de predicar, entre ellos mi esposa, jóvenes, señoras, que 

dieron como resultado el desarrollo del liderazgo. 



2ª. V. Hermoso 1ª. Vez: los hermanos cuando llegamos tenían un dinero 

guardado para comprar una casa de 6x4 mts. Para casa pastoral, les dije que 

construiríamos de material, me juzgaron como soñador, ya que habían muchos 

problemas entre los hermanos, pues se vendían tamales entre ellos mismos y 

algunos no pagaban, y les dije que tenían que enseñarse a vender fuera de la 

congregación, y dijeron que no se podía, para quitarles la corta visión de la casa 

pastoral,y enseñarlos a trabajar,  tome el dinero y compre varilla con él, 

ocasionando que me dijeran que nunca iba a hacer nada, mi esposa y yo 

iniciamos a trabajar vendiendo platillos, ella los hacia y yo los vendía, 100 

platillos por semana,  se empezaron a acercar a mi esposa hermanas para 

apoyarla al ver que si funcionaba esto, logrando no solo involucrar a las 

hermanas, sino también a los varones, y esto provoco que pronto generaramos 

recursos para construir el templo. Fue muy difícil al principio, pues al no tener 

casa pastoral, teníamos que viajar 3 veces a la semana desde matamoros a valle 

hermoso,  después rentamos casa para vivir , mi esposa estaba haciendo su 

servicio social de enfermera, en matamoros, impidiendo terminarlo en ese 

tiempo por tener que irnos a radicar a esta ciudad. pero el proceso tuvo sus 

buenos resultados. 

 

4ª. Reynosa: fue una situación que involucro a “una hermana”, y a una familia de 

poder económico de la iglesia, “la hermana”, hurto 10mil dollares de un 

matrimonio de la familia de poder, iniciamos las investigaciones, descubriendo 

que “la hermana” se dedicaba a hacer brujería, y su objetivo era destruir nuestro 

pastorado, en una reunión con los lideres para hacerle juicio, “ella lo reconoció” y 

esto provoco que los hermanos empezaran a orar fuertemente, y una hermana 

gritaba y lloraba, y sus hijos jóvenes que estaban afuera oyendo el alboroto, 

tocaron la puerta fuertemente, y mi esposa entreabrió la puerta siendo 

empujada por el joven y golpeándose la cabeza, enseguida entra la hija de esta 

hermana, y tomando de los brazos a mi esposa la araño, gritándole que ¿que le 

estaban haciendo a su mamá?, al verlos su hermana mayor que se encontraba en 

la reunión, les pidió que se salieran y que su mama estaba bien, que solo estaba 

orando, al infiltrarse esta bruja a la congregación, se le puso en juicio y se le 



excomulgo, logrando que en los días subsecuentes, se hicieran llamadas a parte 

de la congregación, queriendo causar daño a la reputación de mi esposa, y nos 

hicieron llamadas con amenaza de muerte a mis hijos, esto ocasiono que mi 

esposa enfermara, bajando 5 kilos en una semana, el obispo presidente de ese 

tiempo, Raúl Murillo me pidió que exigiera un cambio de iglesia, a lo que mi 

esposa dijo que no le íbamos a dejar al diablo que ganara, nos ceñimos del 

escudo de la fe y salimos adelante la congregación y nosotros. Fue una situación 

muy bochornosa, pero fuimos vencedores en el Nombre de Jesucristo. 

 

San Fernando: algo fuerte fue, cuando tuve que quitar “los himnos especiales”, 

algunos hermanos dejaron de ir a la iglesia, en verdad los hice sufrir, pues su vida 

cristiana, giraba alrededor de ello, himnos que no tenían nada de especial, pues 

allí mismo enfrente andaban buscando en los himnarios el canto especial. Pero se 

acostumbraron en la ministración de mi esposa, pues al principio tampoco los 

músicos querían tocar, siendo mi esposa la única que tocaba el teclado con lo 

poco que ella sabía, pero ésto duro poco, ya que la iglesia empezó a aceptar mi 

propuesta pastoral, y todo fue mejorando. 

También sufrieron mucho cuando cambie las ventanas, pues aunque se estaban 

cayendo y esto causo mas de un accidente en los niños, los hermanos decían, que 

solo había llegado a tirar lo que otros habían construido, y que gastaba mucho 

dinero, era corta su visión de mejorar el templo, al confrontar algunos hermanos 

con la comparación de los gastos de un año anterior a mi pastorado con mis 

primeros meses, vieron que los gastos eran mas bajos y que la inversión en el 

templo se estaba viendo. 

 

2ª. De Matamoros: una de las crisis que junto conmigo vivio esta congregación, 

fue la cirugía de cervicales de mi esposa, dejándola por 6 años limitada, y 

aceptándola con su cabello corto, dejándose ministrar, sin darle ningún rechazo, 

aunque a nivel nacional si fue rechazada por no saber la situación por la que se 

había dado esto. Tambien  esta iglesia ha pasado por situaciones muy tristes, 



desde la acusación de inmoralidad del pastor anterior a mi, hasta durante mi 

pastorado, la perdida del ministro, por descubrirse como un ladrón, saliendo en 

los periódicos, y aun viviendo en la casa pastoral, golpeo mucho a la iglesia, pues 

era un buen liturgista, evangelista, y al dejarse influenciar por el diablo, la gente 

se desoriento, dejando mucho trabajo a los lideres y a mi,  de trabajar con la 

gente de los alrededores y los mismos hermanos,  a favor de la confianza en la 

congregación y en los ministros y en la iglesia apostólica. 

 

2ª. Valle Hermoso 2ª. Vez: el caso mas vergonzoso que he vivido como pastor fue 

saber que dentro de la iglesia se pueda rechazar, amenazar, y no importar si se 

destruye, con tal de salirse con la suya. A esta iglesia no le importo enfermarme, 

ponerme una demanda de robo por instrumentos que al hacer la entrega le 

aclare al nuevo pastor en manos de quien quedaba para que fuera a recogerlo, 

no les importo mas de 100 hermanos, los rechazaron por  no vestirse igual, por 

hacer encuentros, pues un grupo de 12 lideres empezaron a ver un dvd que 

contenía material en contra de los encuentros, y lo usaron como arma para 

rechazar a mas de 100 hermanos suyos, y por consecuencia a mi que era el guía 

de los encuentros. 

Esto ensucio mi curriculum de pastor que no ocasionaba problemas sino que iba 

a iglesias a restaurarlas, fue un señalamiento a partir de allí, de ser un pastor 

restaurador a un pastor que fracaso. La iglesia salió muy lastimada, mi familia 

salió muy herida, y yo enfermo, se fracturo esta iglesia, me dejaron pastorear mis 

superiores a los 100 hermanos, pero al enfermar, los tuve que dejar, y no 

admitieron otro pastor, decidieron irse bajo la cobertura de una iglesia 

pentecostés, pues se sintieron rechazados, haciéndome ver que ellos se habían 

quedado solo por mi, pero al dejarlos no querían saber nada de la iglesia 

apostolica, quedando de ese grupo una fracción pequeña para seguir en la 

formación de la 3ª. A cargo del hermano Alvaro Garza, que hasta la fecha lo ha 

hecho crecer, y lo ha mantenido, para su formación. 

De este evento, tuve que pedir un receso para recuperarme. Bendigo a Dios pues 

a pesar de todos lo contrario, El, no ha dejado que mi ministerio muera. 



 

5ª. Iglesia de Matamoros en formación: ha sido difícil iniciar de casi ceros, con 

muchas cosas en contra, la salud, la soledad, las carencias, tocando corazones, 

para poder mantener una nueva congregación, algunas siguen cerradas, pero 

Dios nos ha dado su aprobación, fue difícil después de tener los instrumentos 

necesarios para ministrar, al cambiarnos a un nuevo lugar de reunión, en la 1ª. 

Semana fue saqueado el templo, llevándose, todos los instrumentos, aire 

acondicionados, abanicos, dejándonos sillas, tocamos puertas y el Señor las abrió 

donde menos esperábamos, en la siguiente semana ya teníamos todo de nuevo, 

a Dios sea la gloria por ello, pues esto acrecentó la fe del pequeño grupo, y el 

respeto y amor a sus pastores, por transmitir esa fe grande en Dios. 

 

6.- Cuantos años tiene usted en el ministerio activo y narre una reseña historica de 

su vida aun antes de su conversión hasta la fecha de hoy. Año 2011. 

30 años de ministerio activo 

Antes de convertirme fui activista de izquierda en la Ciudad de Mexico,y ateo. 

Al estar de invitado por mi tío Romulo  Chavez, en la convención de Tampico en 

abril de 1977, tengo la experiencia de recibir el Espiritu Santo, como resultado me 

converti al Señor, y fui bautizado el 15 de Junio de 1977 por el Pastor Pedro 

Reyes Sustaita,  

Fui iniciado al diaconado el 28 de Febrero de 1978 en la Convencion en 

Matamoros,  y ordenado al ministerio en Abril de 1981 en la convención Dtital. 

En Tampico, Tam. Por el Hno. Joel  H. Rivas, desde mi conversión desarrolle un 

liderazgo activo, siempre me tomaron en cuenta para pastorear situaciones en 

iglesias en crisis, lo cual siempre me menciono el obispo en turno que era uno de 

los ministerio que Dios me había dado. Me enviaron a ministrar en la 2ª. De valle 

Hermoso la 1ª. Vez por estar fraccionada la congregación, el pastor anterior ya no 

podía continuar allí, por lo que llegue a trabajar con mi familia en una situación 

muy difícil, en el 1er culto solo estaban 6 hermanos, siendo que era una de las 



congregaciones que mas había tenido crecimiento en los 2 ultimos años antes de 

que yo la pastoreara. 

A la 4ª de Reynosa fui enviado a pastorear por situaciones de autoritarismo 

pastoral, y problemas de administración, esta era la congregación con mayor 

miembros en el distrito de 210 y solo logramos identificar 40 miembros. 

A la iglesia de S.Fernando fui enviado a pastorear por un caso de inmoralidad 

comprobado en el pastor anterior, el cual tenia 20 años pastoreando. 

A la 2ª. De Matamoros, fui enviado a pastorear por una acusación de inmoralidad 

del pastor llegando a impedirle los miembros la entrada al templo, por lo que se 

hacia necesario un cambio pastoral. Lo que seguía insistiendo el entonces obispo 

distrital Eliseo Guzmán, era necesaria mi intervención pastoral por el ministerio 

que a la fecha habíamos desarrollado de ministrar iglesias en crisis. 

A la 2ª. De Valle Hermoso, la 2ª. Vez que fui enviado, siendo secretario distrital, y 

conociendo la problemática que existía de división y antagonismo, decidí 

voluntariamente pastorear esta situación,  y a los 2 meses y medio hubo una 

intervención externa de la iglesia donde se le pidió al obispo distrital que me 

retirara de valle hermoso, solicitándome el secretario general Raúl Murillo que 

así lo hiciera  por un tiempo, mientras se calmaba la situación externa. 

Al formar la 3ª. De Valle Hermoso, fue a causa de que se les pidió a un grupo de 

hermanos que se fueran del templo de la 2ª. Iglesia. Y se empezaron a reunir en 

un salón y solicitaron al obispo que yo los pastoreara, y lo pude hacer hasta que 

mi salud fue minada. 

Inicie la formación de la 5ª. Iglesia, por lo que estoy luchando por formar pese a 

muchas adversidades. Y espero en Dios y en su ayuda lograrlo. 

 

7.- Mencione los privilegios de liderazgo que le ha tocado servir, el tiempo en que 

duró en cada cargo, tanto locales, presbiteriales, distritales, y nacionales, mencione 

en cada uno de ellos algo que usted haya aportado y algo que usted halla 

aprendido de valor para su liderazgo. 



Fui líder juvenil presbiterial  por 8 años, promoví la comunión haciendo 

actividades en cada iglesia del presbiterio logrando hacer participar activamente 

a la mayoría de los jóvenes. Promoví la superación escolar y cultural, el deporte, 

la lectura, el teatro. 

Coordinador Distrital de A. Social por 4 años, estipule un programa llamado 

grupo de los 100, (100 hermanos que dieran 100 pesos cada mes) para apoyo a 

pastores de bajos recursos. 

Secretario Distrital por 8 años, promoví las evaluaciones muy objetivas, hasta 

donde me fue posible actualice el archivo distrital pastoral y de las iglesias. 

Fui presbítero 2 veces agosto en 1999 En S. Fernando y en enero del 2008  en V. 

Hermoso. 

Maestro en los estudios que se impartían del CCM en el presbiterio de 

Matamoros, 

Y en Ciudad Reynosa 

Aprendí que cuando se da buenas propuestas a la gente y ven que se aplica, me 

queda la satisfacción del avance. 

 

8.- En cada una de las iglesias que usted ha pastoreado  que le gustaría que 

quedara registrado en la historia de esa congregación, mencione la iglesia el año y 

la información que usted quisiera a conciencia que quedara registrada en la 

historia del distrito de Reynosa. 

San Andres, esta llena de fortalezas aun siendo una iglesia rural, fue una iglesia 

moldeable, amorosa, trabajadora y comprometida en mi pastorado. 

 

2ª. V.Hermoso con familias fundadoras en el que hay un espíritu de división y de 

falta de respeto a los pastores desde sus inicios. ( han llegado documentos al 



distrito para pedirle al obispo en curso que se les retire a los pastores cuando no 

están de acuerdo en algo con ellos), aun así es gente de trabajo. 

 

4ª. Reynosa, iglesia con familias  fundadoras de poder que condicionan su apoyo 

(siendo una de las congregaciones que da mas traslados a otras congregaciones 

de la ciudad y por ende no ha podido crecer), hay pocas fortalezas. 

 

2ª. Matamoros, iglesia sencilla, moldeable, incondicional, dispuesta a trabajar, y 

dar aun mas alla de sus fuerzas.  

 

San Fernando: una iglesia sencilla, con amor a la obra de Dios y apoyo total a sus 

pastores. 

 

 

 

9.- Presentenos una biografia de usted y de su familia pastoral,  esposa e hijos 

nombres, estudios, cargos dentro de la iglesia, quienes son bautizados, quienes no 

lo son, y de que manera la familia lo apoya en el ministerio. 

Me he considerado siempre un hombre respaldado por Dios, dinámico, altruista, 

que me gustan los retos, y que no descanso hasta ver el objetivo logrado. 

Mis 30 años de ministerio y 21 de pastorado, he visto la aprobación de Dios en mi 

vida en todos los sentidos., me encontré una mujer con la que me case, Olivama 

Berumen Macias, que me ha apoyado, y que ha sido un respaldo en todos los 

aspectos de mi vida y de mi ministerio, en los momentos mas difíciles ha sacado 

la casta de familia sacerdotal, y me dio dos hermosos hijos Habid Raziel y Adami 



Efraín que desde que inicie el pastorado me han dado el apoyo necesario en  

cada situación. 

Yo estudie hasta 3er. Semestre de Psicología, tome el curso de nuevos 

horizontes, estudie 3er. Año de CCM, tome un curso de consejería matrimonial, y 

desarrollo hasta la fecha la consejería y el pastorado. 

mi esposa Olivama es enfermera titulada, y curso 2º. Año del CCM, tomo un 

curso de consejería matrimonial, estudio belleza, y repostería, recibió un curso de 

computación en diseño., fungió como líder juvenil local, ha sido maestra de 

Escuela Dominical, impartió la materia de Introduccion a la Biblia en el seminario 

del CCM en Reynosa, ha impartido clases, sobre liturgia, homiletica, introducción 

a la biblia en la preparación del liderazgo local, hasta la fecha es liturgista, 

conferencista, predicadora, ministro de la alabanza, consejera matrimonial y 

juvenil. 

mi hijo Habid Raziel, bautizado a los 15 años fue líder juvenil en la iglesia local, 

estudia actualmente la carrera de Arte y diseño grafico en la universidad de 

Brownsville, Texas, casado con Elizabeth, Psicologa de profesión, bautizadaa en el 

Nombre de Jesucristo, y ambos sellados con el E. Santo. Tienen 2 hijos, Ricardo 

Daniel e Iliana Anai, de 7 y 5 años, y radican en Estados Unidos de America. 

Mi hijo Adami Efraín, bautizado a los 13 años, y sellado con el E. Santo,  ha 

trabajado como líder juvenil local y distrital con el cargo de secretario - tesorero, 

líder de teatro, , estudio 3 año de medicina y se recibió de licenciado en diseño 

grafico. Hasta la fecha desarrolla su ministerio de teatro en la iglesia, consejero 

juvenil y líder juvenil local, a apoyado en los diseñados de los eventos distritales, 

presbiteriales y locales. 

 

 

10.- En cada iglesia que ha pastoreado mencione cinco líderes destacados de esa 

congregación y de que manera han apoyado la obra de Dios.  



San Andres: Tomas Ramos, Socorro Castillo, Francisca Ramos, Ines Cardenas, 

Zenon. Buenos evangelistas, y apoyo total  e incondicional a mi pastorado,  el 

Hno. Tomas y Socorro, siempre ofrecieron su ven para trasladar a gente a los 

cultos de San Francisco, además de siempre compartir su mesa con la familia 

pastoral. 

 

2ª. Valle Hermoso, 1ª. Vez de pastorado: Griselda Treviño, Israel Leal, Aide Garza, 

German Quintero, Alvaro Garza. Lideres de Grupos Familiares, daban estudios en 

los hogares, además prestaban sus hogares para células, el hermano German y su 

esposa Griselda, siempre fue el chef de todo evento, y apoyaron 

económicamente. 

 

4ª. Reynosa en esta congregación cabe mencionar a la hermana Agustinita y 

Jesús su hijo , que tenia una de las células familiares que mas gente dio para 

bautizar y además supieron valorarme como su pastor y dieron atención a mis 

hijos. 

Lucrecia, buena evangelista, el hno. Sacramento como diacono la hna. Gladis 

Gaytan, como tesorera. 

San Fernando: hno. Monce y Maria Rdz. Hna. Ruth Estrada, brazos derechos en 

mi pastorado en esta ciudad, buenos evangelistas y lideres de células, Tavita 

Rangel una muy eficiente tesorera, y además una verdadera hija cuando la 

necesitamos, Eliezer Elías como liturgista, músico y maestro de escuela 

dominical, que también intervino para la donación de material para la 

construcción del templo ubicado en la Col. Tamaulipas (el cual fue quitado por los 

familiares de la hermana que dono el terreno) 

 

2ª. Matamoros: Dolores Garza como líder de célula, hermana ejemplar y brazo 

derecho en mi pastoral,  Juan y Margarita Zacarias como intercesores a favor de 

mi y mi familia y de la iglesia y Alma Zacarias, como líder de celula, que de su 



celula salieron muy buenos lideres. Ildefonso Rodriguez, ministro de alabanza, y 

de la palabra, cuidadoso del buen funcionamiento litúrgico,  Josue Ramos y 

Socorro Castillo, Liturgistas y encargados de San Andres, iglesia que estaba bajo 

la cobertura de la 2ª. De matamoros. 

 

2ª. Valle Hermoso, 2ª. Vez de pastorado: Alvaro Garza y Aide Garza, líderes de 

células, Iliana Garza, lideres de célula juvenil y de teatro, Dinora Castillo, líder con 

potencial  de pastora, Victor, líder juvenil. 

 

3ª. Iglesia de V. Hermoso en formación: Isabel Castillo, Dinora Castillo, Angelica,  

Iliana Garza, Alvaro Garza, y Victor Alvarez, lideres de células y de encuentros,  

 

5ª. Iglesia en formación: Ildefonso Rodriguez, Liliana Camargo, matrimonio 

incondicional, ministros de la palabra y de la alabanza, amigos sinceros, gran 

apoyo en la formación de esta Congregacion, Norma Garcia Elemento de gran 

potencial, líder de servidores, líder de celula, liturgista y predicadora, Tania 

Campa, líder juvenil, y directora de teatro, predicadora,  Esther Berumen y 

Miguel Camarillo, Líder de trabajos de cocina en encuentros y de trabajos para 

recolectar economía, y líder de celula, Jesús Gonzalez, quien es el que da la 

facilidad de sus inmuebles para ser el lugar de reunión, en Matamoros, y en 

Brownsville, Tx.  

 

11.- Que otra información quisiera darnos que no se le pregunta aquí. Describala  

Deje negocios y una estabilidad económica por servir a Dios en el ministerio 

pastoral,  

Sacrifique mi familia, mi status económico y por obediencia he estado y he 

puesto a mi familia en situaciones muy riesgosas, aun nuestra propia vida, he 



dedicado 2 décadas al pastorado en la IAFCJ, y se que si se me volviera a 

presentar otra oportunidad como la que me surgió hace 21 años, volvería a 

decirle si al Señor. Y terminare mis días siendo pastor, porque mi llamado me lo 

hizo y me lo dio mi Dios. 

Así que aquí continuare, hasta que El decida otra opción en mi vida y en la de mi 

familia.  

 


